

We work for
tomorrow



Institut für Umweltsystemwissenschaften

Projektassistent:in (Predoc)

Wochenstunden: max. 30 h/Woche

Befristung: befristet auf 1 Jahr mit Möglichkeit der Verlängerung

Verwendungsgruppe: B1 ohne Doktorat

Zu besetzen ab: 1.10.2025

Ihre Aufgaben:

- Mitarbeit im Forschungsprojekt CROSS-SEC (Beyond energy: Integrated cross-sectoral scenarios for reaching climate neutrality in Austria), mit entsprechender Möglichkeit zur Erstellung einer Dissertation
- Selbständige Durchführung und Auswertung von Literaturrecherchen
- Selbständige Organisation und Anwendung partizipativer, sozialwissenschaftlicher qualitativer Forschungsmethoden (z.B. Fokusgruppen, Interviews)
- Selbständige Analyse der gewonnen qualitativen Daten
- Präsentation der gewonnen Erkenntnisse bei (wissenschaftlichen) Veranstaltungen (im Team)
- Publikationstätigkeit in internationalen, wissenschaftlichen Fachzeitschriften (im Team). Es wird unterstützt bzw. ist erwünscht, dass diese Publikationen in eine Dissertation einfließen und die Projektmitarbeit zum Abschluss eines einschlägigen Doktors beiträgt.
- Mitarbeit bei administrativen, organisatorischen und qualitätssichernden Aufgaben im Forschungsprojekt

Ihr Profil:

- Abgeschlossenes Studium auf Master oder äquivalentem Niveau im Bereich der Sozial- oder Wirtschaftswissenschaften, Umweltsystemwissenschaften, Agrar- und Ernährungswirtschaft, Umwelt- und Bioressourcenmanagement, Umweltsoziologie, Umweltpsychologie, Sustainable Development, Global Studies oder in einem nahestehenden Bereich
- Sehr gute theoretische und methodische Kenntnisse im Fachbereich
- Erfahrung bei der Anwendung von qualitativen Forschungsmethoden
- Kenntnisse in einem oder mehreren der folgenden Bereiche oder in angrenzenden Bereichen: Landwirtschaft, Energiewirtschaft, Forstwirtschaft, Klimawandel und Dekarbonisierung, Sozio-ökonomische Szenarien, Umweltpsychologie
- Sehr gute Deutsch- und Englischkenntnisse in Wort und Schrift
- Sehr gute Kommunikations- und Koordinationsfähigkeiten, insbesondere für die Kommunikation mit Stakeholdern
- Interesse an inter- und transdisziplinärer Forschung und Bereitschaft zur Kooperation mit Projektpartnern
- Wissenschaftliche Neugier und Kreativität
- Leistungsbereitschaft, Eigeninitiative sowie selbstständige und zielorientierte Arbeitsweise
- Ausgeprägte Organisations- und Teamfähigkeit

Erwünscht sind:

- Interesse am Verfassen einer Dissertation
- Einschlägige Erfahrungen im universitären Forschungsbetrieb
- Erfahrung als Mitarbeiter:in in Forschungsprojekten
- Kenntnisse in der Anwendung von Auswertungsprogrammen und Software für qualitative Daten, die über die Grundkenntnisse aus dem Studium hinausgehen (z.B. Anwendung im Rahmen der Masterarbeit)
- Kenntnisse von quantitativen Methoden der empirischen Sozialforschung
- Kenntnisse im Projektmanagement
- Interkulturelle Kompetenz

Wir bieten:

- **Flexibilität:** Möglichkeit verschiedener Arbeitszeitmodelle sowie Homeoffice
- **Sinn:** Sinnstiftende Arbeit für die Welt von morgen
- **Zusammenarbeit:** Interdisziplinäre, berufsgruppenübergreifende Möglichkeiten zur Zusammenarbeit

Über uns:

An der Universität Graz arbeiten 4700 Mitarbeiter:innen gemeinsam an Zukunftsfragen und Lösungen für die Welt von morgen. Unsere Studierenden und unsere Forscher:innen stellen sich den großen Herausforderungen der Gesellschaft und tragen das Wissen hinaus. We work for tomorrow. Werden Sie Teil davon!

Die Projektassistent:in ist Teil des interdisziplinären Teams „Nachhaltigkeit, Klimawandel und menschliches Verhalten“. Die Forschungsgruppe befasst sich unter Anwendung sozialwissenschaftlicher Methoden unter anderem mit den Themen Klimawandelanpassung und -abmilderung in den Bereichen Landwirtschaft, Energiewirtschaft und Forstwirtschaft.

Kontakt:

Bei Interesse schicken Sie bitte Ihre Bewerbungsunterlagen **bis 26.06.2025:**

- Motivationsschreiben (max. 2 Seiten)
- Akademischen CV, inklusive Ausbildung und Forschungserfahrung mit Relevanz für die ausgeschriebene Stelle
- Nachweis für den Abschluss eines Masterstudiums (wenn bereits vorhanden)

gerne via E-Mail an:

Univ.-Prof. Dr. Hermine Mitter
8010 Graz, Merangasse 18/I
+43 (0)316 380 – 7405
hermine.mitter@uni-graz.at
<https://nachhaltigkeit-klimawandel.uni-graz.at/de/>

We work for
tomorrow



Department of Environmental Systems Sciences

Project Assistant (Predoc)

Hours per week: max. 30 h/week

Fixed-term: limited to 1 year with the possibility of extension

Salary category: B1 without PhD

Employment start: 1.10.2025

Your responsibilities:

- Working on the research project CROSS-SEC (Beyond energy: Integrated cross-sectoral scenarios for reaching climate neutrality in Austria), with the opportunity to write a dissertation
- Independent implementation and evaluation of literature research
- Independent organization and application of participatory, social science qualitative research methods (e.g., focus groups, interviews)
- Independent analysis of the qualitative data obtained
- Presentation of findings at (scientific) events and conferences (in a team)
- Publication activities in international, scientific journals (in a team). It is supported / desired that these publications are incorporated into a dissertation and that the project work contributes to the completion of a relevant doctorate.

Your profile:

- Completed studies at Master's or equivalent level in one of the following fields: social or economic sciences, environmental systems sciences, agricultural and food economics, environment and bioresources management, environmental sociology, environmental psychology, sustainable development, global studies or a related field
- Very good theoretical and methodological knowledge in the subject area
- Experience in the application of qualitative research methods
- Knowledge in one or more of the following areas or in related areas: Agriculture, energy economics, forestry, climate change and decarbonization, socio-economic scenarios, environmental psychology
- Very good written and spoken German and English skills
- Very good communication and coordination skills, especially for communication with stakeholders
- Interest in inter- and transdisciplinary research and willingness to cooperate with project partners
- Academic curiosity and creativity
- Highly motivated, self-initiative as well as independent and goal-oriented way of working
- Strong organizational skills and willingness to work in a team

Desirable:

- Interest in writing a dissertation
- Relevant experience in university research
- Experience as an employee in research projects
- Experience in the use of analysis programs and software for qualitative data that goes beyond the basic knowledge gained during your studies (e.g., application in the context of the Master's thesis)
- Knowledge of quantitative methods of empirical social research
- Experience in project management
- Intercultural competence

We offer:

- **Flexibility:** Possibility of different working time models and home office
- **Meaning:** Meaningful work for the world of tomorrow
- **Collaboration:** Interdisciplinary, cross-professional opportunities for collaboration

About us:

At the University of Graz, 4700 employees work together on future questions and solutions for the world of tomorrow. Our students and researchers take on the major challenges of society and share their knowledge. We work for tomorrow. Be part of it!

The project assistant is part of the interdisciplinary team 'Sustainability, Climate Change and Human Behaviour'. Using social science methods, the research group is focused on topics such as climate change adaptation and mitigation in the areas of agriculture, energy and forestry.

Contact:

If you are interested, please send your application documents **by 26.06.2025:**

- Letter of motivation (max. 2 pages)
- Academic curriculum vitae, including all your research and educational experiences relevant for the advertised position
- Master's certificate (if already available)

via e-mail to:

Univ.-Prof. Dr. Hermine Mitter
8010 Graz, Merangasse 18/I
+43 (0)316 380 – 7405
hermine.mitter@uni-graz.at
<https://nachhaltigkeit-klimawandel.uni-graz.at/en>